

# Le succès de l'insertion par le logement

**A Strasbourg, l'association GALA  
(Gestion d'Appartements Locatifs Associatifs)  
offre des solutions de logement aux personnes  
les plus démunies inscrites  
dans un processus d'insertion.**

L'association GALA a été créée en 1990 à Strasbourg sur l'initiative d'un collectif d'associations d'insertion. Réunies autour de Claude Ratzmann, l'actuel président, alors en charge du service logement aux APFS (Association Populaire Familiale Syndicale), celles-ci voulaient réagir face aux problèmes de logement rencontrés dans les processus d'insertion.

Aujourd'hui GALA est composé de plus d'une cinquantaine d'associations ou d'organismes qui œuvrent dans le domaine sanitaire et social. L'objectif de ce regroupement associatif est de favoriser l'insertion des personnes les plus démunies par l'accès au logement.

Le principe est simple : GALA loue des appartements à des bailleurs sociaux et privés. Elle en informe toutes les structures partenaires qui proposent en retour des candidatures. Les futurs locataires sont choisis par une commission et ils sous-louent les logements à GALA pour une durée de six mois renouvelables. Chaque locataire est constamment suivi par un travailleur social et fait l'apprentissage de la gestion et de toutes les notions nécessaires à un futur relogement autonome. Le but de cet accompagnement est d'apprendre à devenir locataire.

Peu à peu, forte de ses résultats et face à la demande d'organismes sociaux, GALA a étendu ses activités sur le

département. Aussi l'association gère-t-elle actuellement plus de 120 logements sur le Bas-Rhin. Elle prend aussi en charge l'accompagnement social lié au logement pour d'autres structures, comme le Fonds de Solidarité pour le Logement (FSL) ou pour des bailleurs sociaux tels que Sonacotra.

## L'ASSOCIATION A AINSI AMÉNAGÉ 10 APPARTEMENTS

Depuis 1995, l'association alsacienne oriente aussi son action vers les personnes atteintes du virus du sida. L'« Espace Relais Gala » a ainsi

aménagé 10 appartements à Strasbourg. 10 appartements de coordination thérapeutique destinés à des malades nécessitant un suivi médicalisé. Une équipe d'accompagnement pluridisciplinaire a été créée spécialement pour ce projet et réunit des travailleurs dans les domaines médicaux, sociaux ou psychologiques.

Exemplaire et positif, soutenu par de nombreuses subventions, l'accroissement constant des activités de GALA n'en reste pas moins la preuve de l'actualité du constat fait par ses créateurs il y a 10 ans. L'insertion se heurte toujours trop souvent aux murs du logement. Et pourtant, comment retrouver une existence sociale digne sans logement personnel, sans intimité ?

Le combat de GALA se porte aujourd'hui particulièrement sur la pérennisation et la généralisation du principe des appartements de coordination thérapeutique. En effet, ceux de Strasbourg sont actuellement les seuls de l'Est de la France ! ■

**Thierry Borde**



*Les locataires participent aussi à la rénovation des appartements*

**Nous**

Edité par la Confédération Syndicale des Familles  
N° 149 – 15 janvier 2001